
成绩不好时，我的口音都被嘲笑
“我的英语水平其实还不错，但如

果出了问题，情况就不一样了，因为你
需要去解释为什么出了问题，这对语
言能力要求很高。如果我们赢了球，我
的口音只会让人哈哈大笑，但是如果
我们输了球，我的口音就变成了一种
耻辱。”
这是个大问题，尤其是当球队状

态不佳时，埃梅里感觉自己被抛弃了，
他能改变球队的阵型和战术，却无法
控制球员的想法。“对水晶宫和狼队我
们都被逆转了，我告诉球员这不是我
想要看到的球队，没有奉献精神，不能
团结一心，当时我已经是孤军作战，俱
乐部让我孤零零地站在那里，我知道

问题所在却没有解决的办法。”
接下来发生的事情就如巴尔达诺

所说，一旦球员意识到自己的主教练
虚弱无力，那他就完蛋了。
“在之前执教的每家俱乐部，我都

得到了俱乐部的保护，塞维利亚有蒙
奇，巴黎圣日耳曼有纳赛尔，无论在更
衣室还是公众面前，他们都会保护我，
但阿森纳没有人会这么做，或许这是
因为他们刚告别了温格，一位可以搞
定一切的主教练。”埃梅里说，“他们会
说‘我们永远支持你’，但无论在球迷
面前还是更衣室面前，他们都没有保
护我。事实是我很孤独，最终只能走
人。”

埃梅里表示尽管如此，自己在阿
森纳的回忆仍很美好。“我给了年轻球
员们机会，萨卡完成了处子秀，威洛
克、内尔森、马丁内利、贡多齐等人也
得到了成长，还有托雷拉也是，奥巴梅
扬打进了31球并拿到了最佳射手，拉
卡泽特打进了19球并有13次助攻。”
西班牙主帅说，“遗憾的是奥巴梅

扬在对热刺的比赛中罚丢了点球，如
果他能打进，我们就能多拿两分并拿
到欧冠资格，还有对布莱顿和水晶宫，
我们浪费了许多机会并犯下了致命错
误，如果我们拿下了这两场比赛⋯⋯
无论如何，我仍非常享受那段时光，我
仍是阿森纳的追随者。”
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英超还没回来，口水战先回来了，执教首个赛季带领

阿森纳打进欧联杯决赛，联赛虽未打进前四，但落后第四

名热刺也就一分而已， 埃梅里有足够的理由认为自己做

得不错， 然而本赛季还未过半， 西班牙人就被解除了帅

位，这让埃梅里愤愤不平，在他看来自己背了太多黑锅，

很多事情压根就不该由自己负责， 阿森纳非但没有保护

好自己，在去年夏天的种种操作还埋下了巨大隐患。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

事情要从去年的欧联杯决赛说
起，输给切尔西无缘冠军后，阿森纳全
队连夜飞回伦敦，降落时已是早上八
点，埃梅里回家睡了三个小时便又来
到了训练基地，在接下来的一天里他
要和一线队的全体球员进行一对一谈
话，总结本赛季，展望下赛季。从中午
开始，球员陆续抵达训练基地，除了队
内薪水最高的那位德国球员外，其他
人都来了，埃梅里告诉球员们俱乐部
的新赛季转会预算是1.3亿英镑，将会
购入八位新人，同时有10名球员将离
开，但他没有想到的是仅仅六个月后
自己便会被解雇。

欧联杯决赛被埃梅里视为分水
岭，在西班牙人看来，球队在自己执教
的首个赛季的表现相当不错，未能打
进欧冠是唯一遗憾，但事实上在欧联
杯决赛开始前阿森纳就已举步维艰，
一周内连续输给水晶宫、狼队与莱斯
特城，接下来又战平布莱顿，完全是自
己将前四名额拱手让出。

“球队在首个赛季的表现非常
好。”埃梅里说，“当时我的想法是：‘这
就是我想要的球队！’人们则说：‘你已
经把自己的个性注入了这支球队。’在
对热刺、曼联、切尔西的比赛中，球队

都展现出了强大的精神力量，踢出了
精彩的比赛，我们还13年来首次打进
了欧联杯决赛，一路上淘汰了那不勒
斯与瓦伦西亚这样的强敌。我们本可
以拿到联赛第三名，但很遗憾，我们在
水晶宫与布莱顿身上丢掉了关键的四
分。”
迄今埃梅里仍觉得这两场比赛的

结果是无法理解的，虽然他已经开始
试着去理解了。“赛季开始时一切进展
顺利，更衣室气氛也很棒，然后拉姆塞
受伤了，当时他正处于最佳状态，这给
球队造成了巨大影响，他是一位活力
无限的球员，时刻充满能量，整个四月
我们都不能和他在一起，那个月球队
踢了许多重要的比赛，我们需要所有
球员都贡献100%的能量。”
埃梅里承认切尔西是决赛中表现

更好的那支球队。“我接受这个事实，
阿扎尔在下半场统治了比赛。我们的
赛前准备做得很好，所有人都很投入。
问题在于有些球员的意志不够坚韧，
今天斗志昂扬，明天没准就心不在焉，
而在足球场上，你必须每天都保持强
大的心态。在上赛季最后几周时间里，
我们缺少一些额外的力量，如果你没
有百分之百地投入，如果你没有竭尽
全力，那么你就会输，这就是我们所遭
遇的事情。”

阿森纳“前任”埃梅里秋后算账

没有得到保护，孤独又无助

■俱乐部引援策略失败

该来没来，不该走的都走了
接下来发生的事情则不在埃梅里

掌握之中，他表示上赛季结束后，俱乐
部管理层对球队最终成绩表现满意。
“但其实我们还缺少一些东西。”埃梅
里指的是性格、领导力与奉献精神，这
也是他希望通过转会市场着重加强的
地方，“我把自己的看法告诉了管理
者，然而俱乐部接下来做出的决策却
未能发挥作用，或者干脆说是犯了大
错。”
“作为教练，我会承担我应该承担

的责任，比如说我们的四位队长都在
去年夏天离队了。其中拉姆塞早就决
定要走，如果他能留下来，那么球队的
情况会好得多。”埃梅里说，“最开始的
时候拉姆塞其实是想留下的，他想要
一份新合同，但和俱乐部没能达成一
致，俱乐部觉得他要的合同太大了，不

想给；拉姆塞则希望自己的价值能得
到体现。这是个财政问题，我无法介
入，而且当时我刚到球队，对他也还不
够了解，我知道他很重要，但我没办法
判断出他到底值多少。”
如果说拉姆塞的离去不是埃梅里

所能改变的，那么其他三位队长的情
况就不一样了。“在我看来，切赫要退
役是没办法的事情，可以接受，但我其
实是希望科斯切尔尼和蒙雷亚尔留下
来的。但这些球队领袖最后都走了，结
果就是更衣室大变样。”
在告别了四位队长后，阿森纳在

转会市场上引进了佩佩、蒂尔尼、大
卫·路易斯等多位新人，其中边锋佩佩
身价高达7200万英镑，创造了俱乐部
转会新纪录，然而迄今为止佩佩仍未
打出身价，联赛与欧联杯一共出场30

次，仅打进了6球，埃梅里则指出其实
他去年夏天想要的是水晶宫边锋扎
哈。
“佩佩是一位好球员，但当时我

们并不了解他的性格，他也需要时间
适应。我更倾向于引进一位熟悉英超
的球员，这样他就不用花时间去适应
了。扎哈在之前一个赛季凭借一己之
力帮助水晶宫赢下了对热刺、曼城以
及我们的比赛，他的表现不可思议。”
埃梅里说，“当时我告诉管理层这就是
我想要的球员，我很了解他。后来我和
扎哈见了面，他也很希望加盟。但最终
俱乐部决定签下佩佩，因为他们觉得
他代表着未来。我能怎么说呢，我只能
告诉他们：‘行吧，但我们现在就需要
赢，而扎哈是能帮助我们赢的人。’他
单枪匹马就击败了我们。”

■关于队长

扎卡当选是更衣室推举
回到队长问题上，新赛季开始前，

埃梅里任命中场扎卡为队长，这个决
定引发了巨大争议，而之后扎卡也与
球迷闹出了不愉快。
“当时我相信扎卡能够胜任，因为

球员投票选了他，他是更衣室选出来
的队长。”埃梅里解释，“为什么要让球
员投票？为什么不直接我说了算？我的
观点是我有一半决定权，更衣室有另
一半，我喜欢让球员参与进来，听取他
们的意见。没有球员支持你是当不了
队长的，如果科斯切尔尼、拉姆塞和蒙
雷亚尔还在，如果扎卡能得到他们的
支持，那么事情会简单得多。”

对于队内的头号麻烦，那位享受
着全队最高薪却表现令人失望的德
国中场厄齐尔，埃梅里表示自己尽力
了。“我和他谈过很多，他必须进行自

我批评，必须意识到自己的态度不
对，奉献精神不够，我竭尽全力去帮
助他，我希望他能在更衣室里发挥更
大的作用，我本希望他当队长，但更
衣室没有选他，这不是我的决定，而
是球员自己的决定，只有那些愿意挺
身而出捍卫俱乐部、教练和队友的球
员才能成为队长。”
埃梅里表示自己一直努力保护球

员。“作为一位主教练，你必须能扛起
责任，我保护球员，俱乐部保护我，事
情应该是这样的。我和温格不一样，温
格统领一切，而现在我们有了桑列伊
和埃杜，我必须信任他们，我相信他们
能做好自己的工作。我专注于足球方
面，其他事情有其他人处理，但他们处
理的好或不好会影响球队表现，我们
也为此付出了代价。”


